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VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 30 MAGGIO 2016 
 

Verbale n° 173 
 
 

Il giorno 30 maggio 2016, alle ore 15.30, si riunisce il Consiglio di Istituto, per discutere del 
seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente. 
2. Programma triennale trasparenza ed integrità  
3. Calendario scolastico 
4. Condivisione criteri valorizzazione del merito 
5. Varie ed eventuali. 

 
Presiede  la seduta il  Sig. Ravasio Giuseppe. 
Risultano presenti i seguenti consiglieri: 
 

Consiglieri p- presente 
a - assente 

  

Dirigente Scolastico  

Scaffidi Carmelo p 
  

Rappresentanti dei genitori  

Malvestiti Serena p dalle 15.50 
Ravasio Giuseppe p 
Tasca Angelo p 
Mastromattei Massimo p fino alle 16.30 
  

Rappresentanti dei docenti  

Baglioni Giuseppina p 
Laganà Ottavio p 
Martinelli Ottavio p 
Montaruli Antonella p 
Pasqualini Sergio p 
Stefanelli Giuseppe p 
Villa Maria Rita p 
  

Rappresentanti personale ATA  

Maida Danila  p dalle 16.20 
Villa Vincenzo a 
  

Rappresentanti Studenti  

Cuni Laura a 
Lussana Matteo a 
Signorelli Andrea p 
Taleb Nizar p 

 
Verificata la validità della seduta si procede all’analisi dell’O.d.G. 
 
 1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
Prende la parola il Presidente, Sig. Ravasio Giuseppe,  che nomina quale segretario 
temporaneo la Proff.ssa Baglioni Giuseppina. 
Viene dato per letto il verbale della seduta precedente in quanto inviato a tutti tramite email. 
Il verbale è approvato a maggioranza: 10 favorevoli 3 astenuti. Delibera n.1  
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2. Programma triennale trasparenza ed integrità; 
Il DS prende la parola e informa i presenti che con la lettera n.1708 del 27 maggio c.a., da 
parte dei Capi Dipartimento del MIUR, rispettivamente per la Programmazione e la Gestione 
delle risorse umane, finanziarie e strumentali e per il Sistema Educativo di istruzione e 
formazione, è stata comunicata la sospensione dell’adozione del Programma Triennale per 
la Trasparenza ed Integrità da parte delle istituzioni scolastiche. Il termine previsto non è 
più il 30 maggio, ma rimane sospeso in attesa della decisione di ANAC. 
 

3. Calendario scolastico; 
Il DS informa che il Presidente della Provincia di Bergamo, dott. Rossi, dopo aver consultato 
i Dirigenti/Direttori delle Istituzioni Scolastiche e Formative presenti il giorno 13 maggio, ha 
proposto agli Istituti di Istruzione Secondaria di 2° grado la sospensione delle lezioni per 
esigenze derivanti dal Piano dell’offerta formativa degli istituti scolastici nel limite massimo 
di tre giorni l’anno. Al fine di ammortizzare le spese in ambito territoriale ed assicurare i 
servizi al diritto allo studio, compreso il servizio di trasporto, è stata stabilita la sospensione 
dell’attività didattica nelle giornate di :  
31 ottobre 2016; 07 gennaio 2017; 24 aprile 2017. 
Il DS informa inoltre che alcune scuole della provincia di Bergamo, a livello sperimentale, 
adotteranno con il prossimo a.s. la settimana corta (lunedi/venerdi). Non è sicuro, ma forse 
con il prossimo a.s. potrebbe essere necessaria anche per il nostro Istituto una turnazione 
della/e classe/i per mancanza di spazio-aula. La prof.ssa Villa osserva che, con la settimana 
corta, prevedendo due rientri degli studenti, verrebbero a mancare delle attività integrative 
che oggi sono parte integrante del curriculum degli stessi. 
Il CdI approva all’unanimità.  Delibera n. 2 

 
4. Condivisione criteri valorizzazione del merito; 

Il DS rende noto che entro una settimana si riunirà il Comitato per la valutazione dei docenti 
e in questa sede con i presenti vuole condividere i criteri per la valorizzazione del merito; ai 
docenti meritevoli, verrà poi corrisposto un bonus sulla base di “motivata valutazione”. La 
legge 107 del 2015 nel punto 3 del comma 129 fornisce delle indicazioni per individuare i 
criteri di merito: 
a- qualità dell’insegnamento e del contributo al miglioramento dell’istituzione scolastica, 
nonché al successo formativo e scolastico degli studenti 
b- risultati ottenuti dal docente o dal gruppo di docenti in relazione al potenziamento delle 
competenze degli alunni e all’innovazione metodologica e didattica, nonché della 
collaborazione alla ricerca didattica, alla documentazione e alla diffusione di buone pratiche 
didattiche 
c- responsabilità assunte nel coordinamento organizzativo e didattico e nella formazione del 
personale. 
Le tre aree sono state successivamente disarticolate in 8 indicatori di competenza e per 
ciascuno il Comitato di valutazione ha elaborato 2/3 descrittori che sintetizzano in modo 
chiaro le prestazioni attese affinchè il lavoro di ogni docente possa essere oggetto di 
valutazione. Il Comitato ha inoltre attribuito ai singoli descrittori pesi diversi a seconda 
dell’incidenza degli stessi sui processi di miglioramento dell’Istituto. 
Il bonus per il docente è riconosciuto quando lo stesso raggiunge un punteggio di almeno 
20 punti. Per ottenere le informazioni sui docenti, il DS ha utilizzato un questionario che è 
stato somministrato e compilato in Presidenza dai rappresentati degli studenti di ogni singola 
classe; ulteriori conferme sull’operare del docente potranno derivare non solo dall’interno 
della scuola, ma anche dall’esterno. 
Lo studente Taleb e il signor Tasca osservano che non c’è stato un confronto tra gli studenti 
della classe all’atto della compilazione del questionario e che sarebbe opportuno effettuare 



Pag. 3 a 3 

una turnazione degli alunni che valuteranno il docente. Il DS al momento più opportuno, 
consegnerà al docente il resoconto complessivo della valutazione dei propri alunni, questo 
nell’ottica di migliorare la qualità dell’insegnamento. Ci sono comunque dei ruoli all’interno 
della scuola per i quali c’è già una remunerazione adeguata e non parteciperanno 
all’assegnazione del bonus (collaboratori, FS, referenti commissioni e progetti, ecc..). Il DS 
invita ad una riflessione sui criteri individuati e sulla modalità di attribuzione dei punteggi, se 
ci fossero delle osservazioni aggiuntive è il caso di farle conoscere per e-mail. 
 

5. Varie ed eventuali; 
Il DS aggiorna in merito ad un prossimo ITS di 4 semestri che si orienta nell’ottica della 
valorizzazione dei prodotti agroalimentari; il piano didattico è stato approntato dal prof. 
Stefanelli con il supporto dei docenti dell’Istituto Agrario Pastori di Brescia e dell’Università 
di Milano. In Regione sono state proposte due sedi per l’ITS: Minoprio in provincia di Como 
ma l’Istituto Professionale non sembra avere interesse per tale corso, e Lodi. 
La proposta che sembra più favorevole è entrare come soci fondatori nella Fondazione che 
ha come capofila l’Istituto Natta (il Presidente Nardiello ha espresso un parere positivo) con 
un capitale pari a euro 6000. 
Lo studente Signorelli chiede una delucidazione in merito al ruolo degli insegnanti di 
sostegno che in sede di scrutinio esprimono un voto a favore o contro lo studente. Il DS 
precisa che l’insegnante è a sostegno della classe e non del singolo alunno e quindi ha 
facoltà di voto. 
Il signor Tasca chiede se tutti gli studenti sono stati abbinati alle aziende per svolgere l’ASL. 
La prof.ssa Baglioni risponde che tutti gli studenti hanno l’azienda dove svolgere l’ASL, ma 
non tutti hanno potuto iniziare da lunedì 30 maggio I ragazzi che non iniziano il 30 maggio 
sono circa una trentina, vengono a scuola e fanno attività di approfondimento e, se il tempo 
lo permette, attività pratica. 
Il DS sottolinea la necessità che gli studenti si iscrivano nelle giornate del 16 e 17 giugno ai 
corsi di recupero per poterli attivare e gestirli al meglio. 
Il signor Ravasio porta all’attenzione del Consiglio il numero elevato di circolari emesse nel 
mese di aprile per uscite anticipate di molte classi e chiede delucidazioni; il Ds spiega che 
le uscite anticipate sono dovute o a mancanza di personale docente impegnato in visite a 
lungo raggio, o per visite didattiche organizzate nello stesso periodo, o per assenze per 
motivi di salute. 
 
Alle ore 17.15 esaurito l’OdG e non essendovi altro da discutere e deliberare, il Presidente 
Ravasio Giuseppe dichiara sciolta la seduta 
 
Letto approvato e sottoscritto 
 
             Il segretario                                                                      Il Presidente 
        Baglioni Giuseppina                                                            Ravasio Giuseppe 


